

Postulat von Ulrich Welti (SVP, Küsnacht) und Bruno Kuhn (SVP, Lindau)
betreffend Einführung der Referatsentschädigung für nebenamtliche Richterinnen und Richter an kantonalen Gerichten

Der Regierungsrat wird ersucht, die Besoldungsverordnung der nebenamtlichen Richterinnen und Richter dahin abzuändern, dass anstelle eines Fixums eine Referatsentschädigung ausbezahlt sei.

Ulrich Welti
Bruno Kuhn

Begründung:

Die Besoldung von nebenamtlichen Richterinnen und Richter gibt immer wieder zu Diskussionen Anlass wegen des jährlichen Fixums. Der sehr unterschiedliche Einsatz der nebenamtlichen Richterinnen und Richter führt trotz der zusätzlichen Referats- und Büroentschädigung zu einer wenig differenzierten Entlohnung. Es wäre angezeigt, zu einer reinen Referatsentschädigung zurückzukehren und diese angemessen anzusetzen.

Mit dieser Lösung dürfte es möglich sein, einen effizienteren und kostengünstigeren Einsatz der nebenamtlichen Richterinnen und Richter auch für die weitere Zukunft zu gewährleisten.